

administra los correos y telégrafos, enseña y divierte a los ciudadanos, monopoliza en una palabra una infinidad de actividades que podrían dejarse muy bien a la iniciativa privada.

No es ese un cuadro de lo que pasa entre nosotros? No acabamos de ver al Gobierno, por medio de una delegación organizar festejos y dar espléndido sarao a nuestra sociedad para solemnizar el centenario plácido del arbitraje en Centro-América?

Y siendo así, no es la beneficencia en sus distintas manifestaciones uno de los principales ministerios del Estado protector? No deberíamos enorguillarnos de salvar sus peculiares deudas contraídas con el campido empleado, con el soldado leal, con el humilde preceptor o con sus descendientes cuando en su reparto benéfico, el dinero no se halla canalizado debidamente por todo el país? Pensamos, que más importa variar el pan a una infinidad de familias indigentes, que negarlo por cuanto en algunas es anéxio sea su nacimiento a haya dejado de ser escuita. La limosa, dice un pensador, debe darse siempre, cuando encontramos deudas de nosotros una mano tendida que la implora, porque es preferible darla, aun a los falsos mendigos que dejar de socorrer a una ocasión a un verdadero necesitado.

Y estamos aquí, señores, para discutir y estudiar las leyes y medidas que concuerdan a la República. No es la beneficencia de los pueblos es la de aliviar su miseria. En nuestra confortable Salsipuedes, además de las anteriores cortinas de terciopelo azul, bajo el plafón dorado que sostiene brillantes cuadros de pintores, necesitamos de la realidad, y olvidados muchos cuadros de pobreza y de dolor que tal vez hubieran cumplido con el deber de nosotros, los primeros pensionados del Estado.

Por eso en esta circunstancia se ha repetido en este recinto la frase lapidaria, fría como el acero, la frase trivial de senates epotica que hizo concheter almas a las hijas de la libertad, lista una de sus más grandes iniquidades y que ahora se cita como un bloque de granito para sustentar un argumento negativo a las pensiones: «Los hombres de Estado no tienen corazon».

Y ahora, señores, ¿cómo se puede quedar a un lado un cuadro que muestra muy pocos los que poseen títulos bastantes para llamarse hombres de Estado, y otros muchos que no poseen, con nuestros actos, que todos tenemos corazon.

¿Jesuucristo Rey, por Calpena. Sociedad Librera, C. y C.

Presidencia del Ministerio de Guerra

Ninguna ocurrencia tan plausible como esta. Si el Congreso actual tiene el valor de romper con las tradiciones profundas y con esa necia suposición de que con las batallas y con las cruces se hacen respetar, gratos recuerdos dejara en los anales de la civilización.

Ya no figuramos los aspavientos de los espíritus rutinarios y conservadores que impusieron que el Gobierno puede pensarse en semejante desatino! Que inocente es el que propone semejante absurdidad!

Pero en vez, estas son palabras y nada más que palabras que el viento se lleva, mientras que el proyecto es una ley que habrá que cristalizar en una ley diamantina y que irradiará como una estrella, de primera magnitud sobre el horizonte de los ideales humanos.

Es deseable que no se han atrevido a llevar a cabo las retasas nacidas de la Europa, Costa Rica no tiene un solo peligro de ninguna especie, porque no tiene enemigo interior ni exterior.

«Ahora, pongam? por caso un conflicto cualquiera en que sea preciso recurrir a la malhadada guerra, entonces sobran los valientes, porque está probado que los grandes valores están en el pecho de los hombres sencillos con más ardores, que en el pecho de los militares».

Para el mantenimiento del orden interior y sobre un cuerpo de policía debidamente organizado, es decir, la moderna, con sus escuelas de criminalistas y sus laboratorios de ciencias y las formalidades de la ciencia penitenciaria, con sus grandes adelantos, es conveniente que se hagan las referencias sobre este particular y que liberen al ánimo del gobierno el con-

venimiento indispensable para la inmedia reforma de los sistemas policiaicos, tan deficiente en la actualidad.

Por ahora nos limitamos a signar el entusiasmo con el que hemos recibido la noticia del proyecto a que nos hemos referido.

Sermones de la Santísima Virgen, por Calpena. Font & Cía.

Ateneo de Costa Rica

VELADA con que el Ateneo de Costa Rica celebra la inauguración del curso académico correspondiente al 1968-1969 y que se verificó en los salones de dicho centro el día 28 de junio de 1968, a las 8 de la noche.

PROGRAMA

10.—Fuente de Fomento: orquesta de la Escuela de Música Santa Cecilia;

20.—Discurso de apertura, por el señor don Gregorio Martín Carranza;

30.—Voz y guitarra—Rómulo de la Cruz; señorita Paulina González;

40.—Sonata de Joplin; melopía: letra: recitación de don Lisimaco Chacón; música: (tiple colombiano) de don N. Pinzón Usategui;

50.—Pezado monólogo: Manzana de Gataldón; señorita Petra Piot;

60.—El Baño, poesía de Pío Viquez; recitación de la señorita María Cristina Volo;

70.—Prólogo de Traviata: orquesta de la Escuela de Música Santa Cecilia;

80.—Luz y voz: oración de Hecquero; señor don C. González Rucavado;

90.—Mimado caprichoso, de A. Montes; orquesta de la Escuela de Música Santa Cecilia.

Conferencias y Sermones por Calpena. Sociedad Librera de Costa Rica.

Accusaciones, prisiones y desgracias

A unido Sánchez-Palacios

El fallo dictado por el Consejo de Guerra en causa contra el policial Sánchez-Palacios, pasó a ser juzgado por la Corte Superior Marcial, que se debe repetir en estos días para resolver en el fondo.

La parte acusadora presentó ayer un escrito pidiendo la nulidad del fallo de la Corte Superior de Guerra, por incompetencia de la jurisdicción militar para conocer en el asunto y que pasen los autos a conocimientos del tribunal civil.

Ataque a mansalva

En un camino solitario de los alrededores de la población de Matina, fué herido a mansalva, con una bala de revólver, el señor don Juan María Chacón. Las sospechas recayeron, como autor del hecho, en Gerardo León Urbina, contra éste presuntamente de Matina.

En un principio, la prueba se ofreció oscura, pues el delincuente, disparó el arma de un matorral y luego desapareció sin ser visto.

Pero más tarde, se hizo luz en el asunto ya la Sala Segunda condenó ayer al reo a sufrir un año de presidio.

Por 36-00 un anillo

Por \$ 36,000 y un anillo de oro, que quitó a un amigo, fué condenado Florentino Narraza a sufrir la pena de dos meses un día de presidio.

Por un buye

El señor don Gerardo de esta ciudad, compró un buye Gilberto Jara sabaja.

«Hombre, díjole Jara a su amigo Martín Chacón allí presente, que cuando aquel este buye, mientras regreso, pues me urge ver una persona y voy, en un momento me voy a perder con él en su casa de habitación».

«Está bien, contestó Chacón, tomándose la cuerda que sujetaba al cortado».

Y Jara abandonó aquel lugar la mar de tranquilo y con el buye en el camino regresó encontrándose como hablan despreciado Chacón y el buye.

«¿Qué le supo que el animal tuvo la debilidad de realizar el animal y usar del dinero».

«El otro día acusó criminalmente a Chacón y a Jara la Sala Segunda impuso al procedido la pena de cuatro meses de presidio en San Lucas».

«La primera instancia había sido condenado Chacón a simple confinamiento».

Cierto y muy cierto es que tarde o temprano tendrán que ser recompensados la constancia y empeño de los muchachos de la Botica Americana y La Botica de La Soledad, de tener buenas preparaciones. Preguntad a Carazo por los Polvos Anticatarrales que esas boticas y lo oíréis recomendarlos con satisfacción y preguntad a Chambrón por el polvo que le permite que lo usan por el Linimento Antireumático y oíréis maravillas.

Nota social

Heredia, junio 25.—Don Juan María Solera obsequió antier noche a sus amistades con un espléndido baile, en celebración del día de su onomástico.

Asistieron: señoras Rosario de Rosaval, Teófila de Ruiz, Consuelo de Saravia, Elena Flores de Milla, Julia de Solera, Caridad de escalante, Lupe de Castro, Trina y de Flores, Adela de Solera, Señoras Zamora y Chabla de Flores, María y Lola Rodríguez, Lidia de Caridad Pacheco, Eva, Benigna, Abigail y Delia González, María Dolores, Dobles, Agustina Alvarado, Carmen y Julia González, Ortelicia Ortiz, María Teógrada, Luz y María Ruiz, Chabela de Castro, Delia de Castro, Herminia Zamora, Matilde Sáenz, Rosario, Adela y Amanda Rosabal, Otilia de Castro y sus hijos.

La fiesta estuvo espléndida.

El Presidente de Panamá, Sr. Amador Guerrero, radicará en Costa Rica

Un amigo nuestro, panameño, nos da la noticia que recibió por el último correo de su país, de que el Presidente Amador Guerrero se radicará en Costa Rica por largo tiempo, en el preito entregue la Presidencia de Panamá.

El cambio de aquel distinguido hombre público obedece únicamente a motivos de salud y no de política.

Es probable que el señor Amador Guerrero se establezca en Cartago para establecerse. Le acompañarán algunos miembros de su familia.

Lunard Oro por P. Teval, Font & Cía.

Los carbonizados perecen en un incendio

Encuentranse los cuerpos carbonizados

Bocas, junio 25.—Noticias recibidas de Bocas del Toro informan de una desgracia ocurrida allí.

En las afueras de la ciudad incendióse una casa y perecieron dos niños de corta edad y un viejecito paralítico, abuelo de los pequeños.

Se encuentran carbonizados los cuerpos de las víctimas.

Ignórase el origen del fuego.

Ateneo de Costa Rica

La Directiva del Ateneo de Costa Rica invita al público a la velada literaria—literaria que dicho centro dará en sus salones el día martes 28 de mes corriente, a las 8 de la noche.—San José, 25 de junio de 1968.

El Secretario, JENARO CARDONA

Servicio Cablegráfico DE ESPAÑA

Puertos lujos y grandes daños

San Sebastián, 24.—Las fuertes lluvias han ocasionado daños de consideración. La vía ferroviaria encuentra interrumpida.

El temporal en Bilbao

Bilbao, 24.—Ha crecido el río Nervión. En la carretera las aguas han crecido un metro. Los vecinos han abandonado sus casas embarrancándose en las montañas.

El Ebro desbordado

Valmaceda, 24.—El ferrocarril Alcantarider ha sufrido mucho con el temporal. El Ebro ha crecido cuatro metros. Ha inundado los campos y edificios, en cuenta una fábrica de harina. Activa sea el salvamento.

A lante y Manra

Madrid, 24.—Alente y Maurs examina un cuadro de San Juan de Bafid. Se ordenó a los jefes de los barcos que redujeran la vigilancia y desembarcaran las tropas para impedir que los europeos sin mezclarse en las luchas de los partidarios de los Sultanes.

LA FUNDACION DEL BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

proporciona a todos la oportunidad de INVERTIR pequeñas o grandes cantidades de una manera Segura y lucrativa

Con el fin de dar la mayor distribución al CAPITAL DEL BANCO, se ha autorizado la emisión de

10,000 acciones de \$ 100.00 c/u. = \$ 1,000,000.00

pero por ahora se ofrecen al público

Únicamente 2,500 acciones = \$ 250,000.00, pagaderas así:

50% al suscribirse, 50% una vez que sean abiertas las operaciones y 50% dentro del mes siguiente.

Ahora es el momento de hacer una buena inversión de Capital después puede ser más difícil y costar más

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ, BANQUEROS, SAN JOSÉ, C. R. (Proprietarios)

Se avecina el rompimiento

Cádiz, 24.—El Comandante del «Carlos V» teme que ocurran graves sucesos en Elirache y Tanger. El Comandante de la escuadra de España teme que embarque a los europeos. El «Amador» y el «Numado» suspenderon los ejercicios de tiro en el campo de Tánjar, con fuerzas del «Numado» y del «Victoria». Los cruceros franceses están preparados para efectuar el desembarco.

La Granja, 25.—Ayer concluyó la Reina un robato niño. El Rey indultó al capitulado Córdova. A las 2 a. m. fué la presentación del infante María, Fernanda, Piedad, Paloma y Palomas, y hermano el acta. El niño se llama Jaime Alejandro.

ESTADOS UNIDOS

Fornidable explosión

Denver, Colorado, 24.—Una explosión de 3,000 libras de nitroglicerina causó la muerte de un hombre, hirió a muchos otros y destruyó una casa.

Una gran escuadra

New York, 24.—The Times publica un telegrama de Berlín que da cuenta de la resolución del Brasil de construir una gran escuadra de guerra, según la expresión del señor Rodríguez Alves. Este personaje que ha permanecido 15 años en Alemania, ha sido objeto de relevantes atenciones de parte del ministro del exterior, especialmente del Kaiser, quien le concedió audiencia cordial.

Durante la entrevista con su correspondiente, Alveiz dijo: hemos ordenado a Inglaterra que construya 30 buques; de estos serán tipo Dreadnought y 26 serán cruceros, torpederos y cañoneros.

Lima, 24.—El gobierno peruano de Bucarama acogió la contrata porque el pedido superó a los hechos por otras naciones.

El Perú así se ha hecho de cuentas, que tiene suficiente dinero para cumplir ese ambicioso programa na, al que es lo que el Perú quiere aspirar un programa y adecuada defensa nacional.

Durante su estada en Alemania completó por orden del Departamento de Guerra, la construcción de grandes cantidades de rifles Mauser y de varias baterías artilleras. Las últimas se entregaron a la casa Krupp, donde se recibió como a un príncipe.

Murió Cleveland

Princeton, 24.—El Presidente Cleveland murió hoy a las 8:41 p. m. Hasta ayer habían esperanzas de salvar al enfermo, pero se abandonaron en la noche.

AFRICA

Otrozogetiva

Tanger, 24.—Los diplomáticos recibieron una circular de Muley Hafid, en la cual les anuncia su arroyo a Fez; si alguna de las potencias se niega a reconocerlo. Los diplomáticos se abstuviéron de contestar y trasladaron el caso a la Conferencia de Atenas.

Un despacho de Mar Kesh avisó que una columna hafidiana fué atacada y destruida por las tropas de Atenas, y hubo en gran desorden; dejó 100 muertos y 150 heridos.

BÉLGICA

La cuestión del Congo

Bruselas, 24.—El corresponsal del Chronicle, cita el dicho de un prominente Diputado liberal quien considera que es la intención de Alemania intervenir en la cuestión del Congo, tan pronto como el Parlamento belga haya aprobado la anexión de dicho territorio a aquella.

Alemania se propone protestar, lo que inevitablemente provocará una conferencia internacional referente al Congo. El Kaiser y von Biltow están acordados en el asunto; se lo notificarán ya a Leopoldo.

HOLANDA

Brillante defensa

Amsterdam, 24.—Después de que los representantes de varios países examinaron sus métodos de trabajo, los su-

RUSIA

Actitud de las potencias

Petersburgo, 24.—Un despacho de Tcheran dice que Inglaterra y Rusia informaron al Ministerio de guerra de la intención de ambos países de mantener en el trono a la dinastía actual; también se notifica que hubo entre el príncipe de Sibir, presidente del trono, que se le hubiese permitido de una catastrofe del hijo del Shah, contaría éste con apoyo.

ITALIA

Otro Delagrante

Milán, 24.—Delagrante ha obtenido un gran éxito al volver así al rededor de Flavia, su hija, en un viaje de tres minutos. El último experimento duró 6 minutos.

La leyenda de Flavia. El club aviador prepara las condiciones en que éste ha de competir con Farman, el domingo entrante.

INGLATERRA

Alí ellos...

Londra, 24.—Continúa desarrollándose la animadversión a consecuencia de la declaración de guerra hecha por el Almirante Cerrosford Percy y Scott, con sus ideas demoralizadoras para toda la marina inglesa.

Caridad por Macl. Sociedad Librera, Costa Rica.

El Club de Artesanos

Cartago, la matrona agoda, noble cuna de nuestros ilustres próceres, el domingo último dió la nota más bella de su vida social y política, agregando lo nuevo orillama a los cuadros de su escudo legendario.

La fiesta obrera, esa simpática agrupación, que ama, siente y fuerza de nuestra patria, demostró ante ella ser muy noble y leal ciudad que nunca se dejó de serlo, y duradero el tiempo grandioso de la futura democracia.

El «Club de Artesanos de Cartago», integrado en su totalidad por las más altas inteligencias de la esforzada clase obrera, rompió por fin el marasmo en que yacía con un festival digno de que se le llamara estaba.

Vibrantes así las notas alegres, tratos de delinear el cuadro.

A través de la néblia espesa, entre el rumor acompasado de la música marcial obsequiada por el Comandante de Cartago brillaba la luz en las immedias del escenario, en un grupo de flores y arrombas a cuyo compás las imprevistas ilusiones se hacían más gratas. Era un grupo de nueve y media, cuando el señor Gobernador y su honorable hermano don Francisco se presentaron en los espléndidos trajes que el «Club» en compañía de don Arcadio Ochoa.

Y Wagner, el músico filósofo, nos trajo en sus notas con su marcha triunfal «Schubauer» magnífica mente ejecutada bajo la mágica batuta del maestro de capilla. Pretulido sablino de la apoteosis del trío, que se hizo con arboradas notas elevó a regiones ignotas del alma impoluta del obrero cartagüense.

Cuarenta o más parejas cual sifides danzas se deslizaron sobre el albo pavimento, entre el ruido de las cascadas de armonías, encendiendo con

¿Conoce usted las **PARFUMERIAS** que se venden en la Botica «La Violeta»? Para saber más de la casa... LE MEJOR CHINILLA... ¿Son amigos, amigos, amigos y sumamente económicos?

